БЕЛОРУССКИЙ ГОСУДАРСТВЕННЫЙ УНИВЕРСИТЕТ

ФАКУЛЬТЕТ ФИЛОСОФИИ И СОЦИАЛЬНЫХ НАУК

Кафедра социальной работы и реабилитологии

Аннотация к дипломной работе

Гендерные аспекты социально-психологической адаптации и восприятия картины болезни у лиц, перенесших инсульт

Черняк Ирина Эдуардовна

Научный руководитель:

Зав. кафедрой экологии человека,

кандидат биологических наук, доцент Пантюк И.В.

Минск, 2019

АННОТАЦИЯ

Гендерные аспекты социально-психологической адаптации и восприятия картины болезни у лиц, перенесших инсульт: аннотация к дипломной работе / Черняк Ирина Эдуардовна; Факультет философии и социальных наук; кафедра социальной работы и реабилитологии; научный руководитель зав. кафедрой экологии человека, кандидат биологических наук, доцент Ирина Викторовна Пантюк.

Цель работы: изучение гендерных аспектов социальнопсихологической адаптации и восприятия картины болезни у лиц, перенесших инсульт.

Объект исследования – адаптация лиц, перенесших инсульт.

Предмет исследования – гендерные аспекты социальнопсихологической адаптации и восприятия картины болезни у лиц, перенесших инсульт.

Задачи исследования:

1. Описать социально-психологический статус пациентов, перенесших инсульт.

2. Установить личностные характеристики, лиц перенёсших инсульт.

3. Выявить тип отношения к болезни и лечению у мужчин и женщин перенесших инсульт.

4. Определить уровень их социально-психологической адаптации.

5. Провести сравнительный анализ социально-психологической адаптации и восприятия картины болезни у лиц, перенесших инсульт.

Дипломная работа включает в свою структуру следующие элементы: введение, основную часть, состоящую из двух глав, заключение, список использованных источников из 50 наименований. Общий объем дипломной работы – 61 страница.

В первой главе рассматриваются вопросы: внутренней картины болезни, классификация типов отношения к болезни, влияние инсульта на личность больных.

Во второй главе исследуются личностные характеристики, лиц перенёсших инсульт. Проводится сравнительный анализ социальнопсихологической адаптации и восприятия картины болезни лицами, перенесшими инсульт.

Выводы имеют практическую значимость, которая заключается в возможности применения результатов исследования практическими психологами при организации коррекционной работы по формированию психологической адаптации и реабилитации лиц, перенесших инсульт.

Annotation

Gender aspects of social and psychological adaptation and perception of the picture of the disease in persons with stroke: diploma work annotations/ Chernyak Irina Eduardovna; Faculty of philosophy and social Sciences; Department of social work and rehabilitation; supervisor candidate of biological Sciences, associate Professor Irina Viktorovna Pantyuk.

The work purpose: study of gender aspects of socio-psychological adaptation and the perception of the pattern of illness in persons with stroke.

The object of the study is the adaptation of stroke patients.

The subject of the research is gender aspects of social and psychological adaptation and perception of the picture of the disease by persons with stroke.

Research problem:

1. Describe the socio-psychological status of stroke patients.

2. Establish personal characteristics of persons who have suffered a stroke.

3. To identify the type of attitude to the disease and treatment in men and women who have had a stroke.

4. To determine the level of their social and psychological adaptation.

5. To conduct a comparative analysis of socio-psychological adaptation and perception of the disease by persons who have had a stroke.

Diploma work includes the following elements in its structure: introduction, the main part consisting of two chapters, conclusion, list of sources from 50 titles. The total volume of the thesis - 61 pages.

The first Chapter discusses the internal picture of the disease, the classification of types of attitude to the disease, the impact of stroke on the personality of patients.

The second Chapter examines the personal characteristics of persons who have had a stroke. A comparative analysis of socio-psychological adaptation and perception of the picture of the disease by persons with stroke is carried out.

The conclusions are of practical importance which is the possibility of applying the results of the study by practical psychologists in the organization of correctional work on the formation of psychological adaptation and rehabilitation of persons who have had a stroke.